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EN 3 AÑOS
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El Hospitalito 
llega a las zonas 
más apartadas 

La ZMG tendrá 
22 nuevos 
hoteles Catean fincas por  Catean fincas por  

caso Yox Holdingcaso Yox Holding
La Fiscalía del Estado realizó de manera simultánea operativos en las colonias: 

Colinas San Isidro, Parques Guadalupe, Solares y en el fraccionamiento Valle de San 
Isidro, todos en Zapopan, para recuperar parte del patrimonio de los afectados.
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¡COMO SIEMPRE!
Le guste o no le guste, pasan y pasan los meses y la 

presidenta municipal de Tlaquepaque tiene que lidiar 
con la imposición de quien dicen realmente maneja 
el municipio: María Elena Limón, exalcaldesa y actual 
diputada federal por Movimiento Ciudadano.

La legisladora, a pesar de haber sido premiada en 
la cámara de diputados, no pierde oportunidad para 
aparecer en sus redes sociales como la gran estratega de 
temas de Tlaquepaque, sin mencionar su aparición en todos 
los eventos importantes del ayuntamiento, como si ella fuera 
aún la alcaldesa, muchas veces opacando la imagen de la 
actual presidenta municipal, Citlalli Amaya.

“¡Me enorgullece ser de Tlaquepaque, un municipio 
artesanal!

El pasado lunes la Cámara de Diputados abrió sus puertas 
a las artesanas y los artesanos para que exhibieran sus 
asombrosas creaciones. “Fue un espacio donde la belleza y 
riqueza cultural enamoraron a cada asistente”, así escribió en 
sus redes sociales María Elena Limón.

Y no es que esté mal promocionar la cultura y el arte de 
Tlaquepaque, Jalisco, pero dicen que la mueve más su 
protagonismo mediático que el realmente buscar un apoyo 
a los artesanos que pasan y pasan las administraciones y 
siguen con las mismas carencias en el municipio alfarero.

Lamentable por la alcaldesa, que durante todo su 
mandato no se ha podido quitar la sombra de la Limón.

QUÉ MIEDO
Es lamentable lo que ocurre en Guerrero, un Estado 

devastado por el huracán Otis, pero que es aún más 
lastimado por el crimen organizado.

Ante la falta de autoridad, son los propios pobladores 
quienes se arman de valor y toman los fusiles para 
defender lo que es de ellos.

La incompetencia de quienes gobiernan ha llevado a los 
pobladores incluso a darles armas a los menores.

Un total de 15 niños y cinco niñas, fueron armados y 
presentados como nuevos integrantes de la Coordinadora 
Regional de Autoridades Comunitarias de los Pueblos 
Fundadores, en el poblado Ayahualtempa.

Es lamentable e indignante ver este tipo de situaciones, 
pero, como en la guerra, te matan o los matas y eso aplica 
entre los pobladores de Ayahualtempa. 

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Derivado del alto oleaje 
y presencia de fauna, 
autoridades de Protección 
Civil han instalado 

banderas rojas y moradas en las 
playas de Puerto Vallarta

De acuerdo a Mario Ramírez 
jefe del área de guardavidas 
de la Dirección Municipal de 
Protección Civil y Bomberos, 
el fenómeno de oleaje alto 
se presentó desde el martes 
y ha permanecido de manera 
intermitente en el transcurso 
del día.

Por ello es que han sido 
colocadas banderas rojas en 
al menos tres playas Palmares, 
Los Muertos y Camarones, y 
en el resto de la Bahía ondean 
banderas amarillas.

De la misma manera, la Unidad 
Estatal de Protección Civil, dio 
a conocer que instaló bandera 
morada por presencia de fauna 
Marina peligrosa, luego de que 
fue observado un cocodrilo en 
la zona, de tal manera que se 
mantiene la alerta desde Playa 

Vuelven las banderas rojas 
a playas de Puerto Vallarta
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Palmares, Los 
Muertos y 

Camarones son las 
que tienen

 olas altas y por ello 
no pueden ingresar 

turistas 

Fueron colocadas las banderas en varias playas del municipio costero. 

de Oro hasta la playa del Holi.
Por tal motivo se exhorta a 

la ciudadanía a mantenerse 
atenta a la información y avisos 
emitidos por medios oficiales, y 
evitar compartir y hacer caso a 
rumores o información que no 
haya sido previamente verificada 
y en caso de emergencia marcar 
al 911.

A principios del año en el 
puerto se había ya se habían 
colocado banderas rojas por olas 
de hasta 2.5 metros esto cobró 
la vida de cuatro personas, por 
evadir las recomendaciones de 
no ingresar al mar.
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Proyectan 22 nuevos hoteles  
dentro de la ZMG en 3 años

En gran parte debido 
al mundial de la FIFA 

2026, se espera el 
arribo de inversión en 

el sector turístico 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A partir de este año y hasta el 
2026, y en gran parte debido al 
Mundial de la FIFA, en la Zona 
Metropolitana de Guadalajara 

(ZMG) abrirán sus puertas 22 nuevos 
hoteles, que representarán dos mil 
700 nuevas habitaciones, detalló el 
presidente entrante de la Asociación 
de Hoteles de Jalisco, Bernardo 
Aguilar.

“Actualmente tenemos 28 mil 
500 habitaciones de hotel y van a ir 
creciendo, durante estos últimos tres 
años se van a ir agregando dos mil 700 
habitaciones más, de estas dos mil 700, 
en el 2024 serán 976 habitaciones, en 
el 2025 mil 164, y en el 2026, 575, esto 
representa inversión en 22 nuevos 
hoteles en la zona metropolitana de 
Guadalajara, la inversión que se prevé 
para estos 22 hoteles es de cuatro mil 
millones de pesos en inversión total.”

Explicó que estos 22 hoteles son 
de varias categorías, la mayoría de 
cadenas internacionales, de estos, 
ocho comenzarán a operar en 2024, 
otros ocho en 2025 y cuatro más en 
2026, y aunque sus principales clientes 

serán los visitantes por el Mundial de 
Futbol, también se está trabajando con 
la Oficina de Visitantes y Convenciones 
de Guadalajara para atraer más eventos 
mundiales.

Para ello, ya tienen confirmados 84 
congresos este año, de nueve a 16 para 
el 2025, para el 2026 además de la FIFA 
otros cinco eventos e incluso dos para 
el 2027.

Por otro lado, en rueda de prensa, los 
líderes hoteleros dieron a conocer que 
tan solo 15 estados de la República, 
incluyendo Jalisco, ya tienen regulado 
el tema de pago de impuestos por los 
servicios de hospedaje que ofrece la 
plataforma de Airbnb que el año pasado 
aportó el 16 por ciento de los recaudado 

para el Fideicomiso de Turismo, informó 
el presidente entrante de la Asociación 
de Hoteles de Jalisco, Bernardo Aguilar.

“En lo que corresponde a los ingresos 
por el impuesto al hospedaje tuvimos 
en el 2023 una recaudación de 180 
millones de pesos comparado con 
el 2022 que fue de 145 millones de 
pesos, esto representa un crecimiento 
del 25 por ciento, Airbnb ya también 
contribuye a este impuesto al 
hospedaje, entonces, del 100 por ciento 
los hoteles contribuyen con el 84 por 
ciento, es decir, 152 millones, y Airbnb 
contribuye con el 16 por ciento, lo que 
representan 28 millones de pesos, 
entonces para el 2024 tenemos un 
incremento proyectado entre el cinco 
y el nueve por ciento respecto del año 
2023.”

El presidente saliente de la Asociación 
de Hoteles de Jalisco, Juan Carlos 
Mondragón, dijo que esto es una gran 
oportunidad para generar un circuito 
turístico que incluya Guadalajara, 
Tequila y Puerto Vallarta, por lo que 
hizo un llamado para que el gobierno 
federal termine el tramo que falta de 
la autopista que conecta la capital del 
estado con el destino costero.
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 Actualmente se tienen 28 mil 500 habitaciones de hotel.  

 Juan Carlos Mondragón dio a conocer las 
cifras. 
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Tuvo Jalisco 60% 
de ocupación 
hotelera 
promedio
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El Estado de Jalisco cerró el año 
pasado con 62 por ciento de 
ocupación hotelera promedio y 

una tarifa de mil 528 pesos por noche 
con una derrama económica de 10 
mil millones de pesos, para este año 
esperan un crecimiento de dos puntos, 
informó el presidente de la Asociación 
de Hoteles de Jalisco, Juan Carlos 
Mondragón.

“En el 2023 tuvimos una derrama 
hotelera de nueve mil, casi 10 mil 
millones de pesos y una derrama 
turística de 30 mil, tuvimos un poquito 
más de 10 millones de visitantes en el 
año y la derrama turística de Jalisco fue 
de 78 mil millones de pesos, la afluencia 
creció un 12.4 y la derrama un seis por 
ciento versus el 2022”.

Y es que la pelea de Saúl Álvarez 
El Canelo el año pasado fue un gran 
éxito para la zona metropolitana 
de Guadalajara y sobre todo para 
los hoteles, dejando una derrama 
económica de 220 millones de pesos, 
informó el aún presidente de la 
Asociación de Hoteles de Jalisco, Juan 
Carlos Mondragón.

“En ese periodo un 93 por ciento de 
ocupación, o sea, el puro evento de El 
Canelo llenó la ciudad con una tarifa de 
dos mil 812 pesos y representó un 87 
por ciento de crecimiento en el mismo 
periodo contra el mes anterior”.

Vuelven las banderas rojas 
a playas de Puerto Vallarta
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Apoya Sader a productores agrícolas 
afectados por la sequía en Degollado

La dependencia entregó estímulos económicos a 416 
agricultores con un recurso total de 2 millones 496 mil pesos

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para mitigar el impacto a quienes 
sufrieron pérdidas en sus cultivos, 
la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (SADER 

Jalisco) inició la entrega de estímulos 
económicos a 416 productores de maíz 
y sorgo del municipio de Degollado. 
Este programa contó con un recurso de 
2 millones 496 mil pesos.

 Al respecto, la titular de la dependencia 
estatal, Ana Lucía Camacho Sevilla, 
reconoció que hay severas afectaciones 
no solo en Degollado, sino en varias zonas 
con la más alta producción de maíz.

“Estamos conscientes de que la 
situación para la gente del campo no está 
sencilla. Sabemos que a la mayoría no 
nos fue bien en este temporal y aunque 
sea con un poco para que nuestros 
productores no se desanimen y continúen 
con la producción de alimentos en el 
campo de Jalisco”, advirtió la funcionaria 
estatal.

Añadió que el gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez ha instruido a la Sader para 
atender estas pérdidas por sequía, por lo 
que se está preparando un mecanismo 
que permita otorgar incentivos 
económicos a los afectados en el estado.

En 2023 Degollado fue un municipio 
afectado por una sequía categoría D3 
(extrema), según datos de Conagua, por 
lo que el gobierno estatal ha trabajado 
en mitigar el impacto económico en 
productores que representan 760 
hectáreas afectadas.

En Huáscato, delegación de 
Degollado, se trabaja en infraestructura 
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 Entregaron cheques a productores de maíz y sorgo cuyas cosechas se vieron afectadas.

 La decisión se tomó por la Comisión 
Ejecutiva del Consejo Estatal de Seguridad. 
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Mantendrán vigilancia en Santa María del Oro
Redacción/Quadratín Jalisco 

Mantener la presencia de 
fuerzas federales y estatales 
que, desde el pasado 

viernes, se encuentran 
reforzando la seguridad 

en la comunidad de 
Zipoco, municipio 

de Santa María 

del Oro, fue lo que se acordó la mañana 
de este miércoles en la reunión de la 
Comisión Ejecutiva del Consejo Estatal 
de Seguridad. 

El reforzamiento se realizó desde 
el primer momento en que se tuvo 
conocimiento de un enfrentamiento 
entre grupos delincuenciales en los 
límites con el estado de Michoacán, 
por lo que se desplegaron acciones 

coordinadas en ambas entidades 
por parte de efectivos del Ejército 
Mexicano, Guardia Nacional y en el caso 
de Jalisco por la Policía Estatal.

De manera permanente se mantiene 
una comunicación con la autoridad 
municipal, la cual reporta que la 
situación en este momento se mantiene 
en calma y existen condiciones de 
seguridad para la población de la Zona.

En apoyos directos, 
a través de los 
distintos programas, 
se destinaron 20 
millones 662 mil 
pesos durante 2023.

PARA SABER

hidroagrícola que permitirá hacer más 
eficiente el uso del agua en los cultivos 
y modernizar los sistemas de riego 
que abonan a la resiliencia hídrica.

En el ejido se concluyó la cuarta 
etapa de la modernización y 
rehabilitación del canal principal del 
distrito de riego 013, en beneficio de 

460 productores, principalmente de 
cultivo de maíz. Esta obra de inversión 
representa cerca de 28 millones de 
pesos a lo largo de la administración y 
9 mdp en su cuarta etapa.

La obra hidroagrícola se traducirá en 
un máximo aprovechamiento del agua 
al evitar inundaciones en la zona urbana 

y disminuir pérdidas por evaporación e 
infiltración, lo que garantizará el riego 
de 450 hectáreas productivas de maíz, 
trigo, sorgo y tomate.

ENTREGAN EMPEDRADO
Durante la visita a este municipio 

de la Región Ciénega también se 
entregó el empedrado del camino a 
la presa La Pólvora, en la delegación 
de Huáscato, que beneficia a mil 
561 personas de la comunidad que 
transitan por esta vía, así como la 
pavimentación de la calle Camino 
a la Víbora, que en total suman una 
inversión de 3 mdp.

Durante 2023 la Sader Jalisco invirtió 
en el municipio de Degollado un monto 
de 11 millones 142 mil pesos para 
obras de conectividad en empedrados, 
infraestructura hidroagrícola y rastro 
municipal.
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Buscan mejorar estrategias 
de prevención del VIH

Se realizará una encuesta con el objetivo de identificar las necesidades 
de los sectores más vulnerables de contagio del virus

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A partir de esta semana y hasta 
el último día de marzo, y con 
el objetivo de identificar las 
necesidades de los sectores 

más vulnerables de contagio de VIH y 
tomar acciones preventivas, Coesida y 
el Instituto de Información Estadística y 
Geográfica realizarán la Encuesta Estatal 
de Prevención Combinada dirigida a 
hombres que tienen sexo con hombres 
y mujeres trans. La meta es obtener más 
de dos mil respuestas, detalló el titular 
del Consejo, Luis Alberto Ruíz Mora.

“Tenemos una estimación de que esta 
encuesta puede ser respondida por dos 
mil personas aproximadamente, son 298 
mil personas las que se identificaron en 
los grupos de diversidad en la Encuesta 
Nacional de Diversidad Sexual, pero hay 
otros modelos metodológicos como 
es el de la OPS donde ya se determinó 
que aquí en Jalisco aproximadamente 
se necesitan a 16 mil personas, esto es, 
15 mil 500 hombres que tienen sexo 
con hombres y mil 500 chicas trans 
tomando PREP para el año 2027”.

Ruiz Mora, explicó que esta encuesta 
permitirá obtener información respecto 
a los comportamientos sexuales y 
necesidades de la población en torno a 
la prevención combinada del VIH, y de 
igual forma, impulsar políticas públicas 
que permitan reducir la prevalencia de 
la enfermedad entre los grupos más 
vulnerables.

“Hay distintas infecciones en las que 
se tiene la meta para poderlas eliminar 
y erradicar para el años 2030 entre ellas 
el VIH, la malaria, la tuberculosis, las 
hepatitis entre otros padecimientos 
como las enfermedades prevenibles 
por vacunación, podemos observar 
cuales son las metas globales que 
tenemos para el año 2030, primero que 
nada es que toda la población conozca 
su estatus, que sepa si vive con VIH, 
predominantemente si lo vemos aquí 
a nivel global o a nivel Jalisco y México 

también, estamos hablando que esta 
epidemia se concentra en hombres que 
tienen sexo con hombres, también en 
chicas trans, entre otros grupos clave, 
entre 15 y 50 años aproximadamente” .

El funcionario agregó que para 
el tratamiento y prevención de 
enfermedades de transmisión sexual 
se han ido incorporando diversas 
estrategias, además del uso del condón, 
que permiten evitar la adquisición de 
estas infecciones, por esta razón se ha 
estado implementado la prevención 
combinada, a través de diversas 
acciones para evitar las infecciones por 
el VIH y, de esta manera, contribuir al 
cuidado responsable de la salud sexual 
de las personas, agregó.

Advirtió que el VIH/sida es una 
epidemia mundial que a la fecha se 
estima ha impactado entre 75 y 80 
millones de personas.

“Hoy tenemos identificadas a más 
de 39 millones de personas viviendo 
con VIH en el mundo, alrededor de 
230 mil aquí en México, más de 11 
mil 500 personas atendiéndose aquí 
en el estado en todo el sector salud. 

Estamos hablando que no es la misma 
perspectiva o rumbo de la infección, 
versus cuando inició la pandemia hace 
casi 43 años”.

El titular del Coesida precisó 
que la prevención combinada ha 
demostrado tener buena respuesta 
entre las comunidades, y al responder 
la encuesta se estará promocionando 
esta estrategia para que las personas 
puedan acercarse a los servicios de 
salud y recibir la atención e insumos 
gratuitos, con la finalidad de cuidar su 
salud y mejorar su calidad de vida.

El ONUSIDA define la prevención 
combinada de la infección por VIH 
como el conjunto de programas 
comunitarios fundamentados en los 
derechos y la evidencia que promueve 
una combinación de intervenciones 
biomédicas, comportamentales y 
estructurales, diseñadas con el 
propósito de satisfacer las 
necesidades de prevención 
de la infección por el 
VIH de personas y 
c o m u n i d a d e s 
específicas.
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Esperan que más de dos mil personas respondan la encuesta estatal.

No se han dado a conocer los resultados.
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Catean fincas 
de Zapopan 
por caso Yox 
Holding
Redacción/Quadratín Jalisco

Elementos de la Fiscalía del Estado se 
movilizaron en distintas colonias del 
municipio de Zapopan para realizar 

cateos en torno al caso de la empresa 
Yox Holding.

Luego de que el gobernador del 
Estado, Enrique Alfaro, informara que 
sí hay avances en la investigación por 
presunto fraude de Yox Holding y con la 
intención de que las personas afectadas 
puedan recuperar parte de su patrimonio, 
incluyendo el coordinador de seguridad, 
Ricardo Sánchez Beruben, la Fiscalía del 
Estado realizó los cateos.

En un comunicado de la dependencia 
de seguridad estatal se detalla que de 
manera simultánea se realizaron las 
intervenciones a inmuebles de las colonias 
colinas San Isidro, Parques Guadalupe, 
Solares y en el fraccionamiento Valle de 
San Isidro, todos en Zapopan.

No se ha informado sobre lo asegurado 
en las fincas, pero todo quedará como 
indicios relacionados con las denuncias 
presentadas en contra de la supuesta 
empresa Yox Holding.

Por su parte, las autoridades estatales 
continuarán con el acercamiento y la 
asesoría a las decenas de afectados 
por este presunto fraude para que las 
autoridades federales, en particular la 
Comisión Nacional Bancaria, realicen 
su labor y regulen y actúen en contra 
de financieras que incumplen sus 
compromisos.
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Hospitalito cerca de ti sale a las 
zonas más apartadas de Zapopan
El objetivo del programa es el de no limitar la atención médica a un espacio y 

ampliar su cobertura a las zonas vulnerables y de difícil acceso
Redacción/Quadratín Jalisco

Para llevar los servicios de salud 
a las zonas más apartadas del 
municipio, el OPD Servicios de 
Salud de Zapopan presentó 

la segunda edición de las brigadas 
Hospitalito cerca de ti 2024.

El arranque se llevó a cabo en el 
Centro Comunitario Colmena Villa de 
Guadalupe, donde el alcalde Juan José 
Frangie recordó que este proyecto se 
crea en 2023 por iniciativa suya con 
el objetivo de no limitar la atención 
médica a un espacio y ampliar su 
cobertura a las zonas vulnerables y de 
difícil acceso.

El primer edil destacó que la labor que 
realiza Salud Zapopan es reconocida 
por las y los zapopanos, como resultado 
de la inversión que se ha hecho en los 
últimos años para dignificar los servicios 
que brinda con mejor infraestructura y 
más equipamiento.

“Por eso, hoy tenemos un servicio 
de salud integral. Tenemos un 
hospital, las unidades Cruz Verde 
están remodeladas; hemos comprado 
equipo, ambulancias y es un orgullo”.

SERVICIOS GRATUITOS
En cada brigada, los servicios 

gratuitos que se brindan son: medicina 
general, nutrición, salud de niñas y 
niños, salud de la mujer, podología, 
pediatría, ginecología, traumatología y 
ortopedia, entre otros.

Por su parte, el director general de 
los Servicios de Salud del Municipio 
de Zapopan, Miguel Ricardo Ochoa 
Plascencia, recordó que el Hospital 
General de Zapopan, conocido como 
el Hospitalito, abrió sus puertas con el 
objetivo de brindar atención de calidad 
a quienes más lo necesitan. Bajo esa 
premisa, estas brigadas médicas 
buscan llegar a las zonas más alejadas 
para garantizarles el acceso los servicios 
de salud.

“Si me preguntan cuál es el objetivo 
más importante, es precisamente 
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La presentación se realizó en el Centro Comunitario Colmena Villa de Guadalupe. 

Pugnarán también por una pensión digna 
para los mexicanos. 
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Salario mínimo 
con poder 
adquisitivo: 
Ramírez Cuéllar
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El próximo 5 de febrero, en el marco 
de la conmemoración por la 
Promulgación de la Constitución 

Mexicana, el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador 
presentará dos iniciativas de reformas, 
una para garantizar que nunca más 
el salario pierda el poder adquisitivo, 
explicó el coordinador de la red 
#EsClaudia, Alfonso Ramírez Cuéllar.

“El hecho de reformar el artículo 123 
de nuestra Constitución y demandar 
que en el futuro ya no será una 
negociación arbitraria sino un mandato 
de la Constitución para que el salario 
aumente conforme están aumentando 
los precios, es una garantía de 
seguridad y es la expresión clara de que 
vamos a vivir una etapa de permanente 
recuperación del poder adquisitivo”.

Otra de las iniciativas de reforma 
constitucional tiene que ver con 
garantizar que los trabajadores se 
jubilen con una pensión digna, detalló 
el morenista.

“Tenemos casi 44 años con el sistema 
de pensiones de cuentas individuales 
tomando como base Chile, con las 
Afores y las cuentas individuales, pero 

llegamos a un momento donde 
la mayoría de los trabajadores 

se están jubilando con el 30 
por ciento de su salario, 

esto es totalmente 
injusto, es una cosa 

inaceptable”.

CALENDARIO DE 
LA BRIGADA 2024

rescatar ese espíritu en el que el 
Hospitalito regrese a la comunidad a 
darles servicios de salud básicos, pero 
que sirva como un enlace para conectar 
con ese Hospitalito que sigue ahí, 76 
años después, dando mejores y cada 
vez más servicios”.

VILLA DE GUADALUPE
24 y 25 enero
VALLE DE LOS MOLINOS
21 y 22 de febrero
AGUA BLANCA
13 y 14 de marzo
SAN JUAN DE OCOTÁN
24 y 25 de abril
LA HIGUERA
22 y 23 de mayo
LOMAS DE LA PRIMAVERA
19 y 20 junio
El Colli CTM
24 y 25 de julio
JARDINES DE NUEVO MÉXICO
21 y 22 de agosto
ARENALES TAPATÍOS 
25 y 26 de septiembre
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Activan Patrulla Escolar 
en planteles de Tlajomulco

Acudieron padres de 
familia y maestros de 14 

escuelas públicas 
y privadas del municipio, 

los cuales recibieron la 
capacitación

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco, con 
el apoyo de la Secretaría de 
Transporte del Estado, arrancó 
con la capacitación y operación 

de la patrulla escolar en planteles 
educativos del municipio.

Es de recordar que desde el pasado 
5 de septiembre fue publicada la 
convocatoria para la elaboración de 
planes de movilidad escolar para 
planteles con más de 300 alumnos.

En el caso de Tlajomulco, el arranque 
se realizó en la Escuela Urbana 1252 
de Los Agaves ayer martes, y este 
miércoles continuó en la Prepa TEC 
Campus Santa Anita.

Acudieron padres de familia y 
maestros de 14 escuelas públicas y 
privadas de Tlajomulco, los cuales 
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El servicio está dirigido para planteles con más de 300 alumnos. 

Se realizó fresado y colocación de carpeta 
asfáltica.
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Renuevan 
vialidades 
en la colonia 
Lafayette
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobierno tapatío realizó y entregó 
el mantenimiento correctivo de 900 
metros lineales de las calles Efraín 

González Luna y General San Martín de 
la colonia Lafayette.

La calle Efraín González Luna se 
intervino en su tramo de avenida Unión 
a la avenida Chapultepec, mientras que 
la calle General San Martín se renovó de 
la calle José Guadalupe Zuno a la avenida 
Mariano Otero, informó el gobierno 
municipal. 

Francisco Ramírez Salcido, presidente 
municipal interino de Guadalajara, 
destacó que para 2024 se proyecta la 
inversión de mil 400 millones de pesos en 
obra pública para la ciudad. 

Esto se suma a la inversión histórica 
hecha en 2022 y 2023 con 4 mil millones 
de pesos, erogados sin un peso de deuda.

INVERSIÓN
Con una inversión de 6.4 millones 

de pesos los trabajos comprendieron 
la intervención de 7 mil 285 metros 
cuadrados de superficie. 

Se realizó fresado y colocación 
de carpeta asfáltica, esquinas con 
accesibilidad universal, adoquín 

podotáctil y bolardos, 51 nuevas 
luminarias, guarnición y 

balizamiento vial, explicó 
por su parte Francisco 

Ontiveros Balcázar, 
director de Obras 

Públicas.

recibieron la capacitación por parte 
de la Secretaría de Transporte para 
contar con entornos más seguros en 
cada centro educativo, lo cual incluye 
medidas preventivas durante la 
llegada y salida de los alumnos.

¿QUÉ ES LA PATRULLA ESCOLAR?
La Patrulla Escolar está conformada 

por cinco personas en promedio 
que designan las propias escuelas 
y utilizan paletas de alto, chalecos 
de seguridad reflejantes, conos, 

silbatos y gafetes con identificación. 
Es la propia dependencia estatal la 
encargada de certificar a la patrulla 
luego de una serie de talleres y 
capacitaciones.

“Hoy venimos a que el derecho a la 
movilidad sea una realidad, para que 
todos entren de manera segura (…). 
Hoy se llevarán un conocimiento que 
les va a traer beneficios al mediano y 
largo plazo”, añadió Bernardo Enrique 
Santana Medina, Director General de 
Transporte Escolar.

El arranque se realizó en la Escuela Urbana 1252 de Los Agaves. 
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Ya es oficial: Javier el Chicharito 
Hernández está de regreso 
en casa. La mañana de este 
miércoles, la directiva de Chivas 

confirmó la llegada de su tercer 
refuerzo. El sueño de millones de 
aficionados se ha cumplido y el ídolo 
volverá a los 35 años de edad al club 
que lo vio nacer para terminar ahí su 
brillante carrera como futbolista.

“ChivaHermanos, es oficial! Javier 
Chicharito Hernández regresa al 
equipo de sus amores para el Clausura 
2024. Estamos convencidos de que su 
cariño por la institución, la experiencia 
adquirida durante su exitosa trayectoria 
y el liderazgo que le caracterizan se 
verán reflejados en esta nueva etapa 
con Chivas”, explicó el club.

Enseguida, detalló su perfil: “Es 
centro delantero. Tiene 35 años de 
edad y nació en Guadalajara, Jalisco. 
Es el máximo anotador en la historia 
de la Selección Mexicana con 52 goles.
Es formado en la Cantera Rojiblanca. 
Marcó 127 goles en Europa”.

El Chicharito Hernández se formó en 
las fuerzas básicas de Chivas. Debutó 
en 2006 y en su primer partido le hizo 
gol al Necaxa. En 2010 se fue vendido 
al Manchester United. Ahí fue campeón 
de Premier League y jugó una Final de 
Champions League. Posteriormente 
pasó al Real Madrid en donde se 
proclamó campeón del Mundial de 
Clubes.

“Tras su etapa como merengue, se 
marchó a la Bundesliga para enfilarse 
con el Bayern Leverkusen, donde marcó 
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CHICHARITO ESTÁ DE 
REGRESO EN CHIVAS

El Guadalajara hizo 
oficial el arribo del 

hijo pródigo que será 
presentado el 

próximo sábado 

C
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Javier Hernández portó ya la playera de Chivas. 

Las puertas del Estadio Akron se abrirán para darle la bienvenida de 
regreso al hijo pródigo. Javier Chicharito Hernández será presentado 
de manera oficial el sábado 27 de enero, en un evento que se llevará 
a cabo en punto de las 20:00 horas. Será una fiesta en la que los 
aficionados jugarán un papel primordial, pues se espera una gran 
entrada.
Y los boletos fueron obtenidos de manera gratuita en el portal de 
Boletomovil, pero solo para los que tienen Chivabonos. Se desconoce 
aún si abrirán al público en general.

LO PRESENTAN EL SÁBADO 

varios goles y también se convirtió 
en figura. Su última etapa en Europa 
la vivió con el West Ham y el Sevilla. 
Incluso fue parte del plantel sevillano 
que ganó la Europa League del 2020. 
Su último equipo fue el Galaxy de Los 
Ángeles de la MLS”, recordó Chivas.

El club recordó también sus 

características. “Es un genio 
desmarcándose, ya que es capaz de 
generarle ventajas a toda la estructura 
ofensiva con sus movimientos agresivos. 
Su remate es fantástico. Tiene una 
cantidad incalculable de recursos para 
finalizar acciones, lo demostró en cada 
equipo que jugó. A raíz de su estancia en 

Alemania mejoró muchísimo su juego 
de apoyos. Es muy bueno saliendo del 
área para incorporarse a la dinámica 
con balón”, detalló.

Y explicó, por último, lo que espera 
que el refuerzo aporte a Chivas. “Más 
allá de los temas extracancha en los 
que sumará toda su experiencia y 
liderazgo, Javier Hernández tiene cosas 
que no caducan: calidad individual e 
interpretación del juego. Es capaz de 
condicionar de cualquier manera y 
quedó demostrado en el Galaxy, que 
fue su más reciente equipo. Javier es 
una leyenda que sigue activa, con 
un trabajo físico envidiable y unas 
ganas inmensas de levantar una 
Copa con el Rebaño, por lo que 
estamos convencidos de 
que es un refuerzo de 
lujo. ¡Bienvenido a 
casa, Chicharito!”, 
concluyó.
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